

# 北ノ川小学校便り

教育目標 「かしこく やさしく たくましく」  
～主体的に未来を拓く子どもの育成～  
第2号 令和6年5月22日 北ノ川小学校発行



## 今年度の学校の取組紹介

### 研究主題

#### 「主体的に取り組み、共に学びあう児童の育成」

- 望ましい集団活動や体験的な活動を通して、社会性の習得を図る。
- 児童の人間関係形成能力を育む。
- 基礎基本の定着を図り、確かな学力の向上を目指す。

### 基礎・基本の捉え方

基礎：思考や判断力、問題解決能力などの基盤になる基礎的な学習内容  
(読み・書き・計算・聞く・話す)

基本：学力向上に欠くことのできない基本的な生活習慣  
(早寝・早起き・朝食・家庭学習)

学習に向かう姿勢・意欲：学習規律

確かな学力：知識や技能を身に付けることにとどめず、学んだことを生活と結び  
付け、自分の未来を切り拓いていく力を含んだものとしてとらえる。

多様な意見を練り合う活動や、自分で考え相手の気持ちに寄り添いながら活動する授業の展開を仕組むことが難しくなっています。そのため、生活・総合学習を通して、異学年で探求活動や体験活動に取り組むことにより、「主体的で対話的な深い学び」の実現を目指していくこととし、本主題を設定しました。その中で、「問題をしっかりと理解する」「自分の考えをしっかりと持つ」「文章に表す」「考えを相手に伝える」「見通しを持った考えをもつ」「相手のことを考えた発言や行動がとれる」という一連の流れを定着させたいと考えています。そのために、できる限り体験を通して言語活動を身につけさせる研究に取り組みます。ご協力ください。

### これまでの体験活動

昨年度に低学年が植え付けをした玉ねぎを収穫しました。



収穫した玉ねぎは、低学年がカレー作りに挑戦して給食として全校で頂きました。ごちそうさまでした。おいしかったです。

### 山邊さんの畑でお茶摘み



収穫したお茶は、家庭科室で選別した後ホットプレートで炒りしっかりとんでお茶にしました。飲むと少し苦かったけどおいしいお茶になりました。

### 武内さんのハウスでいちご狩り



ハウスの中は、甘い香りでいっぱいでした。まずは、好きなだけいちごを食べてたくさんイチゴを摘ませていただきました。ありがとうございました。

### 交通安全教室を開催



雨で、体育館と教室での学習となりましたが、命を守る大切な学習なのでみんな真剣に取り組んでいました。

### 春の遠足に行きました



予定日は雨天で延期になりましたが、予備日には晴天の中、春の遠足に家地川ダムに行きました。時間いっぱい楽しく活動できました。

### 福祉体験



4年生が、社会福祉協議会の方を講師に招き、福祉体験を行いました。四万十町の現状など学習し、貴重な体験ができました。

6月には、5・6年生が國澤さんを講師に田植えをします。今後もたくさんの地域の方に協力してもらいながら体験学習を展開していきます。よろしくお願いいたします。